

REPUBLICA DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE PUTRE  
Secretaría Municipal y del Concejo

A C T A   N° 026 /2013

R E U N I O N   O R D I N A R I A

En Guallatire, a 15 días del mes de mayo del año dos mil trece, siendo las 11:25 hrs., se da inicio a la presente reunión Extraordinaria del Concejo Comunal de Putre, contando con la asistencia de las siguientes personas:

Don ANGELO CARRASCO ARIAS, Alcalde de Putre y Presidente del Concejo.

**CONCEJALES;** Dña. CAROLA SANTOS CONDORI, Don JUAN MUÑOZ CARRERA, Dña. LORENA VENTURA VÁSQUEZ; Don PABLO VÁSQUEZ ARIAS, Dña. ELIDA HUANCA PAIRO y Dña. ALICIA GÁRNICA POMA.

Funcionarios: Don Edgard Loza González, Secretario Municipal y del concejo; Dña. Lucila Henríquez Condore, Administrativo, secretaria de apoyo del concejo.

Seguidamente el señor Pdte., de la Junta de Vecinos de esta localidad, agradece la asistencia del señor alcalde y concejo e indica que se hace necesario tener esta conversación para dar a conocer las necesidades más prioritarias que tiene Guallatire. Lo principal es la luz en las casas específicamente en los caseríos, aquí no se ha hecho nada, ojala que algo se puede hacer necesitamos, Luz, Agua Potable, Pararrayos, Comunicación Satelital, caminos, etc., en el sector Ancuta hay que ir a buscar el agua al río, pido que nos ayuden que sea con hechos no de palabra.

El señor alcalde agrega tal como decía don Luciano Jiménez esto obedece a una invitación formal para sesionar en Guallatire cuyo único punto es: **Audiencia comunidad de Guallatire**, para así ver algunas soluciones, nosotros estamos para apoyar a todos, reconocemos que hay comunidades que necesitan más, hay temas que necesitan soluciones rápidas como es la luz, agua potable, alcantarillado etc., tenemos que ver por el beneficio de las personas que están habitando en el sector y tomar conciencia de las dificultades para resolver los problemas.

El Sr. Pdte., de la Junta de Vecinos narra algunas necesidades de la comunidad y cede la palabra al señor alcalde.

Seguidamente el señor alcalde solicita a los señores concejales que se presenten a la comunidad.

Lo hace la Sra. Alicia Gárnica diciendo me emociona llegar a este pueblo, yo considero que este es un pueblo bastante olvidado, hay muchas carencias, soy de Caquena, hoy vengo como Concejal, no duden en acercarse a mi, agradece la invitación de don Luciano Jiménez M., para sesionar en Guallatire, agradecer a los que hacen Patria en este lugar tan apartado, transmite los saludos de su madre, ya que ella también vivió lo que UDS., están viviendo. Reitero ponerme a disposición de Uds., para que tengan una mejor calidad de vida, ya que son Uds., los que hacen Patria por estas latitudes.

A continuación doña Lorena Ventura dice, yo converse con UDS., en mi campaña, lo que dijo don Luciano con respecto a placas solares, agua etc., fue planteado hace años atrás, se los digo porque mi padre lo pidió hace años atrás cuando era Concejal de la Comuna, el altiplano esta marginado, nosotros queremos acción, pienso que hoy se viene a dar cumplimiento con lo comprometido con el otro Concejo, vengo a ponerme a disposición de UDS., estoy dispuesta a trabajar junto a UDS., esperamos que esta reunión sea fructífera.

Don Pablo Vásquez señala, aquí se ve un equipo de concejales nuevos. Nunca había venido a Guallatire, es profesor y dice que no debieran estar en abandono estas localidades con las necesidades básicas que se requieren. Comprende la impotencia del señor Pdte., en el sentido de que todavía no tenga lo solicitado. Además señala que ojala algún día tengan la escuela que hubo en este lugar. Aquí estamos para resolver en conjunto las necesidades de Uds.

Buenos días hermanos, dice doña Elida, soy hija de la comuna pero del altiplano, así que vean en mí un apoyo. Este es un concejo renovado hay concejales de Putre, de la parte alta y precordillera. Hay muchos temas que tratar y agradecemos esta invitación. Queremos conocer su trabajo y después daremos a conocer el nuestro.

Doña Carola Santos dice, soy de Belén, precordillera, pero nos unen problemas comunes como el agua potable y eso nos hace estar mas cerca. Agradece a don Luciano Jiménez por esta invitación. Buscaremos acuerdos en conjunto y tomaremos las medidas necesarias para el desarrollo de este pueblo.

Señala don Juan Muñoz, es importante como persona empezar en el terreno. Como funcionario es difícil trabajar ya que solo se reciben ordenes. Es importante estar acá. Es una nueva etapa en mi vida. Hoy asumo otra responsabilidad. Nosotros aprobamos y fiscalizamos las cosas que se comprometieron hacer en las comunidades. Hoy se ven las problemáticas claras, visibles. Cumplí 18 años en la IMP., y falta mucho por hacer. Hoy soy testigo de lo que se dirá en este día. Hay que hacer un seguimiento a poscompromisos en conjunto con Uds. La idea mía no es hacer daño ni menos entrabar la gestión, sino de velar las acciones de la autoridad comunal. Uds.,

son una comunidad y se les debe el correspondiente respeto. Hoy seremos cautos en el tema con el respeto que se merecen.

Indica el señor alcalde, no es la idea de tomar los temas nuevamente porque ya hemos estado aquí. Hoy estamos para ver los avances que hemos tenido y respuesta concreta de todo lo que se ha trabajado. Proyectos con financiamientos sanitarios en Putre, Chapiquiña, Caquena, son localidades más grandes, pero son cosas que se están concretando. El altiplano, siempre ha estado de lado pero se ha visto la necesidad de salir adelante. Seguidamente muestra listado de proyectos presentados este lunes al GORE: Ahora sí se han asignado recursos, dice. Un proyecto emblemático son las casetas sanitarias, de 180 millones que contemplan todas las estancias de Guallatire.

Aquí las diferentes dificultades que hemos tenidos son con el S.S.A., y Bienes Nacionales. Esperamos que esta semana se corte de una vez por toda y lleguemos a un acuerdo que permita seguir con este proyecto. El otro proyecto es la II Etapa de iluminación fotovoltaica, consistente en 40 luminarias con un costo de 50 millones los cuáles serían con fondos FNDR.

Prosigue, el otro es reparación e instalación de pararrayos en el altiplano. Ya se presentó y se esperan los recursos se consideraron la instalación de 80 pararrayos por un monto de 70 millones. Aquí no se le echa la culpa a nadie, sino hay que esperar los recursos, ya que ello nos permite ejecutar los proyectos que a la vez son peticiones de Uds. En materia de comunicación, se ha hablado con otros concejales y hay dos opciones de propuestas técnicas: 1) Radiocomunicación para emergencia y no creo que el concejo vaya a tener un problema en aprobar fondos municipales para poner radios en algunas instancias y tener una red interna de comunicación. 2) Lo otro es implementar tecnología que en su tiempo era imposible como lo es el Internet. Desde el Morro, punto a punto hacia los cerros más cercanos, hacer un contacto a través de esta tecnología. Hemos estado muy preocupados de ver estas materias. El concejo pasado lo vimos y solo estamos a la espera del acuerdo que hemos llegado para que se puedan financiar. El 2008 hubo proyectos pero a medias, hubo muchas quejas de los vecinos y nada de respuestas. Hoy por hoy hemos ido a sus estancias a tomar algunas mediciones y queremos que los proyectos sean adaptados a su realidad y no en el papel.

El 22 le estaré comunicando como nos fue. Si hay dificultad tendremos que hacer alguna presión porque estos proyectos no son de ahora sino de tiempo.

La vecina Alejandra Mamani Álvarez, que vive en el Ancañucoma, consulta sobre las luminarias...

Responde el señor alcalde, que en la segunda etapa viene este tema.

Indica la vecina que cuando vinieron a ver su casa ella no estaba y pregunta como lo puede hacer. Ya que han llegado muchos animales salvajes y le hace falta las luminarias.

Responde el señor alcalde que si nos llegan a faltar, veremos una tercera etapa. Aquí dice, todas las estancias deben quedar con iluminación., ya que hay recursos a nivel regional.

Don Florencio Colque Brañez, consulta sobre los celulares con antena repetidora. Eso hace falta más que la radio. Estamos en terreno y cualquier

accidente es necesaria la rápida comunicación. Alguien queda aislado y creo dice, que más conveniente es el celular.

Indica el señor alcalde, hay un proyecto de radio comunicación en donde no solo instalaremos en el pueblo sino que en las diferentes estancias. Los celulares dependen no solo de la municipalidad sino de los privados, de las empresas.

Don Florencio Colque dice, posibilidad a futuro en colocar un puente en vez de Badén ya que el río con el tiempo se los va comiendo, colocar un puente en Ancuta y Vislubio para abajo ya que el resultado es mejor.

Indica el señor alcalde que eso es materia del MOP., pero como municipio lo vamos a gestionar.

Don Mateo Jiménez, de Ungallire, agradece la visita. Me alegro por que todos son concejales aymaras, UDS., saben del juramento aymará. Nosotros como ganaderos nos hacen falta los pararrayos en calidad de urgente porque la lluvia no es como antes. Ahora los pararrayos ya dejaron de tener vida útil. Son de muchos años, además de ello estan mal ubicados.

Señala don Ángelo Carrasco, allí hubo un trabajo de mala fe, no se hizo como corresponde. La toma de tierra es una malla con ciertas conexiones. Lo que hay es una suerte de alambres y fierros que no cumplen la tarea ni son lo ideal.

Agrega don Mateo Jiménez, la ganadería está siendo atacada por la sarna. La autoridad no nos ayuda, no nos ha dado importancia en este tema y nosotros somos...ganaderos.

Agrega, todo es puro calmante, los servicios no hacen nada. Y lo otro es que no hay matadero. Vuelvo a decir, un caso es Ungallire que ya se está perdiendo. Por otro lado dice, nosotros también estamos dispuestos a ayudar a mejorar esta situación. Que pasó el año pasado, cuando se enfermó don Wenceslao, la esposa no podía comunicarse. Llamaron a Putre y en la posta no había un especialista que lo atendiera. Por eso necesitamos comunicación segura, el sistema de radio comunicación no nos sirve, necesitamos antena para celulares, nosotros podemos aportar algo.

Consulta don Pablo Vásquez ¿Qué ha dicho el SAG?

Todo es pudo calmante responde con Mateo, la sarna en terrible, con toda franqueza digo que así como vamos yo pienso que a futuro no va a ver nadie, no tenemos matadero, estamos abandonados, necesitamos apoyo.

Señala el señor alcalde, les quiero contar algo en el tema ganadero. Todos sabemos que es importante para desarrollar la actividad ganadera del altiplano contar con ciertos medios que permitan el correcto manejo de la ganadería. Hicimos algunas gestiones con el concejo pasado y la Subdere para solucionar el tema del matadero. Uds., saben que hay mayores exigencias y producto de ello el matadero de Arica quebró. Se indicó que se puede seguir faenando el camélido y otras carnes. Fuimos al FIA (Fondo de Innovación Agraria) en donde se sabe que están instalando un matadero móvil en el sur. Ahora que se modificó la ley podemos acudir a ello. Lo que se está trabajando con el GORE es ver la forma como se administrará, ya sea por el municipio, o los ganaderos, pero es una buena noticia y un primer piloto se hará en la V Región. Esta noticia es nueva pero ya se está gestionando y hay compromisos de algunos

servicios como el FIA (Fondo de Innovación Agraria y otros. El otro tema es algo recurrente como la sarna, el puma, etc. Sabemos que son animales protegidos por la ley y ya está bueno que tomemos algunas medidas más drásticas ya que los animales son protegidos del Estado. Entonces, que el Estado que se haga cargo de ellos.

Por su lado don Faustino Mamani dice, tenemos serios problemas, queremos soluciones, el puma es insoportable, soy del sector de JAPU, yo vivo de los animales, estoy al pie de los volcanes, la sarna es insoportable para nuestros animales. Prosigue diciendo, en cuanto al agua potable yo saco agua de una veríente, he pedido agua potable para el sector donde vivo; UD., fue una vez y vio en terreno como saco el agua, además que el agua sale sucia, el otro punto son los baños ya que a veces llegan visitas y no tenemos baños, pido que se haga algo, también pido pararrayos, los que están instalados no sirven para nada fácilmente podemos morir hace tiempo cayó un rayo y mato a más de 30 animales, pido por favor que nos ayuden. Para nosotros no es rentable vivir del ganado, ojala que tengan en cuenta nuestra petición, no hay comunicación, no hay puentes, Uds., saben como llueve en este sector, ojala que nos puedan solucionar nuestras peticiones.

Doña Tomasina Mamani, del caserío de Ancuta, narra el caso del agua, pararrayos, luz y otros como la falta de puente ya que los badenes no permiten el paso de vehículos, salvo cuando el río está bajo de caudal.

Doña Vilma Ochoa dice que el Estado debería preocuparse del manejo de la sarna y otros. Da sugerencias de encierros con cercos o corrales protegidos... También pide movilización ya que sus lugares en donde viven son dispersos y distantes de Guallatire. Agrega, no sé si la municipalidad nos pueda apoyar con la movilización.

Don Luciano Brañez, del sector río Lauca dice, todo lo que se dijo ya se dijo y está muy agradecido de que vengan a esta localidad ya que aquí no se ve la autoridad, no se notan, pero hoy está contento porque los están escuchando. Solo pide que las etapas se cumplan rápidamente y no pase como las placas solares que solo una primera etapa se hizo y la segunda se demoró mucho que su madre falleció cuando llegó el beneficio.

Por otro lado dice, queremos que se pida más aumento de carabineros, más patrullaje para prevenir el tema de vehículos robados.

Don Joaquín Huanca dice, pienso que si todos empujamos el carro al mismo lado vamos lograr obras. A través del programa Orígenes hicimos y arreglamos canales. Nosotros necesitamos un matadero, y este tiene que ser a nivel regional, caso puntual es lo que ocurrió en el sector de Acha faenaron en sus casas llegó Sanidad y se llevaron todos los animales faenados. Para nosotros el matadero es un tema prioritario.

Manifiesta don Luis Churata, con respecto al tema alcantarillado, en una reunión nos dijeron que algunos pobladores que figuraban en el listado de beneficiados les faltaba la Ficha Social, ahora no se como se podrá obtener esto nosotros queremos que este proyecto salga este año.

Indica don Luciano Jiménez, la Sra. Wilma Gutiérrez había quedado de venir ahora.

Señala el señor alcalde, el tema de la ficha lo ve DIDEKO quienes deben actualizarla. Si las personas no están en la ficha deberán registrarse.

Dice don Luis Churata, entonces deberán ir a Putre porque en su oportunidad DIDEKO dijo, vamos a ir y no vinieron...

Interviene la concejala Alicia Gárnica diciendo que le llama la atención que a los vecinos les digan que vayan a Putre, si DIDEKO tiene vehículo. Por lo que veo, estos 14 vecinos estarían quedando fuera de este beneficio. Ojalá el alcalde coordine con DIDEKO para que vengan lo mas pronto posible a ver esta situación. Seguidamente consulta, alcalde, ¿le informaron de esto que está pasando?

Lo que se es que se tiene que hacer un pequeño pago, dice don Ángelo.

Acota don Luís Churata, los vecinos no tienen problema en pagar, pero a ellos le urge la ficha.

Don Juan Muñoz, pide que el secretario de la Junta Vecinal le entregue la lista al alcalde y se coordine con DIDEKO para que suban a ver este tema.

Manifiesta don Luís, yo tengo el listado de los pobladores que necesitan la ficha.

Señala el señor alcalde, la idea es que esto avance, es un tema que se va a ver con rapidez.

Doña Alejandra Mamani, dice tener la ficha y el certificado correspondiente que avala su puntaje.

Agrega el señor Alcalde, se esta pidiendo la ficha por que esto va a ser como un subsidio y la idea es que todos queden dentro de ello.

Consulta don Joaquín Huanca, ¿esta ficha sirve para todo el país?.

Responde el señor alcalde que no, no es así. Es para la comuna a la que pertenece el vecino.

Agrega doña Carola Santos, esta dura un año y es renovable.

Señala don Ángelo, la Ficha en estos momentos se esta cambiando ya que hay un cruce de datos con otros servicios, es obligación actualizar la ficha.

Acota don Juan Muñoz, hoy en día todo esta en red hay que decir la verdad.

Una vecina pide nuevamente que se instalen pararrayos en las estancias y placas solares en el sector Mulares.

Responde el señor alcalde, que tienen que inscribirse con la Junta de Vecinos para se haga la solicitud como corresponde.

Don Juan Muñoz dice, debemos ser consecuentes con lo que se pide. Lo vi en Caquena. En el lugar donde voy a vivir, que se pida el pararrayos pero no en el lugar donde pastoreo porque después se van a otro lugar y dejan botada la instalación.

Doña Ángela Mamani, dice necesitar placa solar ya que ella tenía la retiraron hace poco fui a Putre y hable con don David Paco y dijo que me iban a instalar la placa, ojalá que no se les olvide.

Indica el señor alcalde, eso que me dice Ud., es un programa de reparación de equipos, se vio que era un problema de mantención en todo caso lo estamos haciendo con fondos propios. Se deberá hacerles una capacitación y enseñarles la mantención del equipo.

Doña Carola Santos dice, escuchando a los vecinos se ve un serio problema que es el agua potable. Sugiero alcalde, priorizar las medidas para Guallatire en el tema del agua. Estamos en el siglo 21 y necesitamos el agua y la luz. También apoya el iniciar gestiones para ver concretado el matadero móvil en la zona.

Acota don Juan Quispe, por el frío las cañería del agua se revientan, solo algunas estancias tienen agua.

Agrega doña Ángela Mamani, al sector Ungalliri falta manutención en las cañerías.

Señala doña Carola Santos, sugiero priorizar el proyecto de la luz a través de placas solares, así como también el agua, pienso que son medidas de necesidad básica, pienso que lo mínimo es tener luz y agua, también apoyar el proyecto matadero móvil ya que es de mucha necesidad para nuestra gente, para una mejor calidad de vida.

Don Joaquín Huanca dice las instalaciones del agua potable que estamos ocupando ahora data de más de 10 años. En el periodo de Francisco Humire se hizo una tremenda instalación y no sirvió para nada, eso esta botado nunca se ha ocupado, seria bueno que la tubería vaya por dentro.

Manifiesta don Juan Quispe, queremos escuchar Radio Parinacota, ya que en estos momentos estamos escuchando radio boliviana, la radio es fundamental para nosotros por que así nos mantenemos informados, queremos agua potable, casetas sanitarias, nosotros podemos apoyar no queremos que UDS., nos den todo.

Indica don Florencio Colque, por que no soñar que a futuro tener un local de cine, ya que en las vacaciones vienen los jóvenes, queremos modernizarnos, ojala que se soluciones el problema de los baños y agua, lo otro ¿habría una posibilidad en recuperar las instalaciones que hoy se están perdiendo?

Señala doña Carola Santos, que hay proyectos pequeños que Uds., pueden postular con recursos de la municipalidad a través de la subvención y estos se piden mediante la J. Vecinal. Eso lo deberán conversar con DIDEKO.

Agrega don Luciano Jiménez, para nosotros la luz es fundamental.

Dona Lorena Ventura consulta ¿Se puede recuperar lo que hizo Fco. Humire?

Don Ángelo dice, todas las necesidades son a nivel de estancias, es un tema que tenemos que volver a trabajar para volver a dar vida al pueblo, Tenemos que hacer lo necesario para que el pueblo tenga las necesidades básicas, la aproxima semana se traerá el motor, Guallatire y Caquena, son los únicos pueblos que no tienen iluminación constante, confió en que esto se va a solucionar, seria bueno que Guallatire tenga una plaza, así como también a arreglar la sede social, todos soñamos con una Comuna de Putre pujante, queremos que la gente vuelva al pueblo, hay cosas concretas que se han ido avanzando.

Doña Alejandra Mamani, dice tener agua potable pero de pozo.

Indica don Ángelo, que se hizo una visita la estancia donde vive doña Alejandra y su necesidad esta incluido dentro de un proyecto así como también el sector de Ancuta.

Consulta don Luciano Jiménez ¿Guallatire no podría tener placa solar?

Dice el señor alcalde, hay dos ideas que se tienen consideradas. En Illapata, comuna de Camarones se está inaugurando una planta de energía y esa idea también es buena. Por otro lado también está el tema de la turbina.

Agrega doña Lorena Ventura, he puesto atención a lo que se ha señalado, sobretodo de parte del señor alcalde. Ahora, queremos que se nos informe para poder apoyar al Pdte., de la J., de Vecinos, cosa que las autoridades puedan interiorizarse de lo que se hace para esta gente. Estamos dispuestos a apoyarle.

Dice el señor alcalde, nos quedan dos puntos pendientes...

Si quieren un mayor número de actividades o reuniones, se verá la forma de darles un poco de facilidades para ello y lo segundo es las de fondo respecto a tomar una posición en un tema constante de los animales silvestre y el Estado que los protege. Entonces debemos consensuar nuestra posición y esto va a seguir igual. Debemos tratarlo en otras instancias con la J. de Vecinos.

Dice doña Elida Huanca, he escuchado en forma atenta los planteamientos que viene de años, aquí hay problemas muy grande que vienen arrastrándose de años, así como han podido sobrevivir sacando agua del río, poco a poco se han ido solucionando los problemas, vamos a estar "al ojo". El Alcalde ha manifestado cosas que se vienen y se van a concretar, quisiera que las cosas salgan rápido, hay responsabilidad del Alcalde y municipio así como también de nosotros, quisiéramos tener otra reunión con UDS., para ver los avances, saber en que estamos topando, hay cosas que se dilatan y quedan en el aire, hay necesidad de pararrayos, comunicaciones etc., esta es una zona muy bonita esta geografía no se ve en cualesquier parte, aquí no hay mayor daño, quedo con la esperanza que esto se va a ir mejorando. Prosigue diciendo en los distintos pueblos ha habido despoblamiento, porque no tener actividades culturales, propongo alguna iniciativa o actividad en Guallatire algo hay que empezar a hacer, a don Joaquín Huanca lo veo siempre sacando la cara por Guallatire, demás esta decir que se ha tomado nota de lo que UDS., han dicho. Guallatire se merece un mejoramiento – me hubiese gustado que la SUBDERE hubiese estado aquí para que hayan visto las necesidades de Guallatire.

Pero, pongamos fecha para la próxima reunión, dice don Luis Churata.

¿Cuándo es la próxima reunión de UDS.? , consulta el señor Alcalde.

Responde don Luis Churata, la próxima reunión nuestra es el 15 de julio, en lo posible que vengan los servicios públicos involucrados.

Manifiesta el señor Alcalde, entonces la próxima reunión con el concejo será el día 15 de julio, para ver en terreno los avances que se han hecho.

Doña Alicia Gárnica dice, el 31 de mayo 1 y 2 de junio es la ExpoSocorama ¿Participarán en la Expo Socorama? ¿Vino PRODESAL a invitarlos?

Si responden los vecinos, hoy vinieron y se inscribieron los que quieren participar.

Con respecto a las rondas médicas, consulta la concejala Alicia Garnica ¿Han venido? ¿Cómo está la atención?

Responde doña Alejandra Mamani, vienen todos los meses, ahora van a venir por el sector Lauca y cuando lleguen aquí va a ser muy tarde.

Consulta doña Alicia Garnica ¿Hay vehículo de acercamiento?

Si, responde don Luciano, solo trae pobladores del sector Lauca.

Consulta doña Lorena Ventura ¿Qué sector falta?

Responde don Luis Churata, sector de Visluvio y Ancolocone

Acota don Joaquín Huanca, sería difícil modificar la ronda de salud, pienso que vamos a tener que trabajar en conjunto con salud, sería bueno tener más vehículos de acercamientos, es mejor que la atención se haga en Guallatire, pienso que es difícil ahora, para el próximo año podría ser.

Manifiesta doña Alicia Garnica, el calendario de las rondas se empieza a hacer a partir de la 2da., semana de diciembre, sería bueno que UDS., trabajen en la preparación de este calendario. Seguidamente la Sra. Concejala consulta con respecto a las placas solares ¿han hecho un catastro? ¿Los han ido a visitar a sus casas? ¿En qué situación están?

Responde don Luis Churata, el año pasado hubo un compromiso por parte del Alcalde vinieron y no encontraron a nadie.

Para eso dice doña Alejandra Mamani, hay que ponerse de acuerdo en la hora y mejor hacer un calendario para esperarlos.

Interviene don Ángelo diciendo, hemos hecho un recorrido por las estancias y ya están identificadas las necesidades.

Dice doña Alicia Garnica, con respecto a los animales silvestres invitar al Cuerpo de Concejales a concretar una reunión con el SAG e INDAP e invitar a los vecinos para que nos acompañen en esta reunión para que haga saber los problemas que les está ocasionando los animales silvestres.

Nuevamente consulta doña Alicia Gárnica, el año pasado ¿Les entregaron medicamentos? Me refiero a la oficina del PRODESAL.

Responde un vecino, no vienen desde el año 2011

Don Faustino Mamani dice que fue a Putre a buscar medicamentos pero no me quisieron dar nada e incluso me vi en la necesidad de encargar medicamentos a Bolivia.

Otro vecino dijo que en marzo PRODESAL le dio medicamentos...

Responde el señor alcalde, que hace poco se nos informó del nuevo equipo PRODESAL que estaría operando en la comuna en donde un ingeniero agrónomo se hará parte del altiplano....

Doña Alicia Gárnica manifiesta su agradecimiento y dice que no es una persona que se queda en su asiento. Quiere trabajar con las comunidades. Quiere hacer el seguimiento a los proyectos y decirle a don Florencio soñar es algo que se puede lograr a concretar, hay que tener "agallas" para vivir en Guallatire, felicito a la Sra. Irene cuando dice "me voy a venir a vivir a

"Mulares". Prosigue diciendo, los felicito por estar aquí; ya que aquí si se hace patria.

También felicita a don Luciano como a otros vecinos y dirigentes que quieren que Guallatire salga adelante.

Don Juan Muñoz, agradece la invitación, hay harto conocimiento, hoy solamente pedirle el apoyo de Uds., el gobierno esta dispuesto a apoyar todo depende de la voluntad de Uds., este pueblo esta muy abandonado, que se unan las creencias religiosas – aunque tengamos diferentes ideologías se unan como hermanos, la idea es que trabajemos todos para salir adelante, los invito a trabajar en conjunto para sacar a Guallatire adelante.

Doña Rosa Jiménez dice, agradecer la visita del Concejo, de alguna manera ha trabajado con ellos, piensa que los concejales van a hacer bien su trabajo, contenta y orgullosa de ser aymara, por que no soñar, felicita y agradece por la reunión del concejo en Guallatire.

Doña Elida dice que hay poca seguridad por parte de Carabineros, ya que en este sector se hace mucho turismo.

Manifiesta don Luis Churata, ya se hablo este tema, por este sector tememos el paso de vehículos robado, además de ellos los famosos burreros, lo otro es que la dotación de Carabineros es muy poca.

Por lo mismo dice don Florencio Colque, es de urgente necesidad contar con antena para celulares, por que así la comunicación sería más rápida. Además que la dotación de Carabineros es muy reducida. Prosigue diciendo el poblador que la PDI y el GOPE hagan ronda por el sector.

Manifiesta doña Alejandra Mamani, por el caserío donde vivo pasan muchos caminantes y por lo general lo hacen en las noches.

Agrega don Florencio Colque, los mismos caminantes están robando en las casas, e incluso están entrando a dormir. No solo es pedir nosotros también podemos colocar algo. Ojala que esta visita no sea la única, queremos que vengan más seguido, queremos tener frutos.

Seguidamente los señores concejales se despiden de la comunidad agradeciendo la atención y esperan poder seguir juntos buscando el logro de sus aspiraciones comprometiéndose a visitarlos seguidamente.

Finalmente, no habiendo mayores intervenciones el señor alcalde procede a cerrar la sesión siendo las 14:02 hrs.

**PARA CONSTANCIA FIRMAN:**



EDGARD LOZA GONZALEZ  
SECRETARIO MUNICIPAL